



ASTRONAUTAS CON FAMILIARES.— Houston, Texas, marzo 31. El piloto del Transbordador Espacial Columbia, C. Gordon Fullerton, izquierda, sostiene a su hijo Andrew, mientras que el Comandante de la nave, Jack R. Lousma, hace lo propio con su hijo Joseph, mientras posan ayer aquí para la prensa. Al centro, la esposa de Lousma, Gratia, y en primer plano Marie, cónyuge de Fullerton, junto con su hija Molly.

Panamá Recupera hoy Soberanía sobre Canal

PANAMA, marzo 31 (AP).— Después de 78 años, la República de Panamá entrará a ejercer a partir de mañana las funciones judiciales y de policía en lo que fue hasta hace 30 meses la zona del Canal de Panamá, que estaba bajo jurisdicción estadounidense.

Durante los últimos 30 meses policías panameños y estadounidenses han compartido las tareas de vigilancia durante lo que se llamó "un período de transición ordenada", en unos 7000 kilómetros cuadrados a ambos lados del canal.

"No ha sido una luna de miel, pero tampoco fue el infierno que muchos esperaban", dijo a the Associated Press el mayor Aristides Royo Valdonado, oficial panameño responsable de la coordinación de los servicios de policía.

Valdonado dijo que una minuciosa planificación se cumplió durante los 30 meses, divididos en tres períodos iguales: "llegamos a prever a quién co-

respondería recoger un perro herido en la calle, según que su dueño fuese estadounidense", dijo Valdonado.

Más allá de lo anecdótico, los panameños se han preparado para celebrar el día primero de abril como una fecha histórica en que desaparece "un vestigio más del colonialismo".

"No debe apenarnos, pero éramos una colonia, un país con una soberanía imperfecta", dijo el comandante de la Guardia Nacional, coronel Rubén Darío Paredes, en referencia al cumplimiento del plazo que termina a la media noche del miércoles 31 de marzo.

La fuerza de policía, que durante 78 años tuvo a su cargo las funciones de vigilancia en la antigua zona del Canal, ha quedado reducida a un cuerpo de 160 hombres, 117 de ellos ciudadanos estadounidenses y los 43 restantes panameños.

—Favor pase a la página 36.

Advierten a Rusia Sobre Emplazar Cohetes en Cuba

NUEVA YORK, marzo 31 (AP).— "Amenazas soviéticas, por ambiguas que sean, de emplazar cohetes u otras armas ofensivas nucleares en Cuba o en cualquier otra parte, cerca de nuestras costas deben ser encaradas con gravísima preocupación", dice hoy el Wall Street Journal.

En un comentario editorial, el diario financiero expresa que hace unas semanas el Primer Ministro Soviético Leonid Brezhnev emitió un "llamamiento para la congelación de armas nucleares que recibió considerable atención en los medios informativos occidentales".

"Envuelto en la apariencia inocua de la proposición "de paz" del señor Brezhnev, hubo una amenaza pequeña y fea que ha recibido menos atención". Brezhnev advirtió que si Estados Unidos y Europa Occidental toman medidas para contrapesar la enorme concentración de poder nuclear soviético que amenaza a Europa, Moscú se sentiría "obligado" a colocar al territorio norteamericano en una posición análoga.

"Los voceros soviéticos no hicieron nada para calmar los temores públicamente expresados de que el señor Brezhnev audía a Cuba... es probable que los soviéticos pretendían obligar a los Estados Unidos a aceptar una concentración militar en Cuba que ha comenzado... Mientras tanto fuentes oficiales de inteligencia dicen que pilotos nicaragüenses reciben

—Favor pase a la página 36.

Precio del Dólar y Oro en Europa

LONDRES, marzo 31 (AP).— El dólar alcanzó hoy en Tokio un elevado nivel no igualado desde hace 23 meses, y en Europa mejoró con firmeza de los altibajos que sufrió ayer, aunque en las primeras operaciones hubo indicios de cierto volumen de toma de ganancias.

El oro declinó alrededor de 5.00 dólares la onza Troy.

La divisa estadounidense tuvo en Milán su cotización más elevada de todos los tiempos, en Francfort llegó a un valor no alcanzado en seis meses y medio, y en Amsterdam tuvo ante el fuerte franco suizo un repunte no visto, desde hacía medio año.

El franco francés declinó ante el dólar y ante otras divisas europeas al inicio de las operaciones, pero una animada actividad hizo que recuperara algunas de sus pérdidas.

Corredores en diversas capitales dijeron que la fuerza del dólar era resultado de la normalización de fin de mes en algunas posiciones, y de la perspectiva de continuadas altas tasas de interés

—Favor pase a la página 52.

Nave Espacial Columbia en Excelentes Condiciones

WHITE SANDS, Estados Unidos, marzo 31 (UPI).— Los ingenieros afirmaron hoy que el transbordador Columbia completó su más larga y difícil misión espacial en "excelentes condiciones", a pesar de la pérdida de 88 de las losetas que lo protegen del calor del reingreso a la atmósfera.

Por su parte los astronautas Jack Lousma y Gordon Fullerton comenzaron hoy a recontar su misión de ocho días en órbita en el Centro Espacial Johnson de Houston, Texas.

En un reporte de ayer en White Sands, Nuevo México, donde aterrizó el Columbia, los funcionarios a cargo del vuelo señalaron que murieron las 12 abejas llevadas a órbita, para un experimento de vuelo en ausencia de gravedad.

Once abejas perecieron en órbita y una después del aterrizaje. Pero todas las polillas y moscas comunes que los acompañaron re-

gresaron vivas y fueron llevadas a Houston, para ser estudiadas por Todd Nelson, de 18 años, el estudiante de escuela secundaria que diseñó el experimento.

También fue sacado del transbordador, poco después de su aterrizaje, un invernadero en miniatura que contenía brotes de avena, porotos mung y plinticos, que los científicos indicaron habían crecido en órbita y echaban hojas.

El jefe de operaciones, en tierra, de la nave, George Page, dijo que el daño sufrido por las 30,000 losetas refractarias fue menor que el experimentado en cualquiera de los dos primeros vuelos.

"En general el vehículo parece estar en excelentes condiciones", dijo Page.

La nave espacial perdió 38 losetas durante el lanzamiento del 22 de marzo, pero Page indicó que las inspecciones mostraron

Ayuda de Colombia para C.A. y Cuenca del Caribe

CARTAGENA DE INDIAS (Colombia) marzo 31 (EFE).— Colombia creó hoy su plan de ayuda económica para la región caribeña y abrió créditos por 240 millones de dólares, en el marco de la asamblea anual de gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), que se celebra en Cartagena de Indias.

El plan beneficia a los 24 países del Caribe y Las Antillas y se reparte en cupos de diez millones de dólares para cada nación, que antes disponían en conjunto de sólo 20 millones por parte del Banco de la Re-

pública.

Los gobernadores de las naciones caribeñas que asisten a la asamblea del "BID" se reunieron con el Ministro colombiano de Desarrollo, Gabriel Melo Guevara y su equipo de comercio exterior.

Los funcionarios colombianos explicaron ampliamente el deseo nacional de proyectarse hacia la región, tema que fue bien recibido por la parte del Caribe.

"No podemos vivir a espaldas del Caribe", reafirmó Melo Guevara, al

—Favor pase a la página 52.

ONU Busca una Solución Política para Países C.A.

QUITO, marzo 31 (EFE).— Las Naciones Unidas aspiran a una solución política, articulada y aceptable, para la crisis centroamericana, dijo el Subsecretario político de ese organismo, Diego Cordovez.

A su paso por el Ecuador, en cumplimiento de misiones de su cargo, el diplomático ecuatoriano expresó la preocupación del máximo foro mundial por la explosiva situación de esa zona americana, y por el fin de la distensión entre las grandes potencias.

Para el Subsecretario político de la ONU, el mundo se encuentra ahora ante una peligrosa confrontación de los poderes internacionales.

Junto con el problema centroamericano, Cordovez aludió a la guerra entre Irak e Irán y al conflicto de Afganistán, como los asuntos que actualmente ocupan las discusiones del Consejo de Seguridad de la ONU.

El Subsecretario político de la ONU viajará la próxima semana a Afganistán, en calidad de comisionado del organismo mundial, para la búsqueda de soluciones a la crisis que afecta a ese país.

El diplomático se declaró, por último, convencido de que la solidaridad entre los pueblos permitirá la solución de los problemas que enfrenta el mundo.

—Favor pase a la página 52.



PARACAIDISTAS LESIONADOS.— Fort Bragg, Carolina del Norte, marzo 31. Paracaidistas lesionados llegan hoy en avión a esta base militar estadounidense, tras haber participado en un lanzamiento, en que cuatro individuos perecieron y 60 resultaron heridos. (UNIFAX II de UPI).